



Franqueo concertado

Año XXI, Núm. 12.293

Martes 2 de agosto de 1938

(Tercer Año Triunfal)

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración, Plaza del Teniente Arcevalé núm. 7. Teléfono, 24 Apartado 6.

Los rojos están sufriendo una verdadera catástrofe en sus intentonas por el Ebro

Muchas de sus unidades han quedado aniquiladas y el campo está lleno de cadáveres

Se han adelantado nuestras posiciones y se han derribado seis aviones rojos

Portugal reconoce el Imperio Italiano

Una nueva prueba en sí de la más amplia seguridad sobre la necesidad de la continuada evolución del destino de los pueblos conforme a la ley de sus peculiaridades características y de sus necesidades—que con sus inevitables tendencias hacia la satisfacción de las mismas son más fuertes que las fórmulas y teorías—nos la suministra el actual reconocimiento del Imperio Italiano realizado por Portugal. Mediante el mismo, se estrechará aún más el lazo que ya unía a estas dos naciones amigas cuyas relaciones vienen de terminadas por la afinidad de sus tradiciones, la semejanza de sus sistemas políticos y la comunidad de intereses.

Esta comunidad encuentra en nuestros días su más fuerte expresión en el interés de los dos Estados por defenderse de los peligros que amenazan a la cultura de la Península Ibérica después de la penetración en ella del bolchevismo. El reconocimiento oficial por parte del Gobierno portugués del presidente por el general Franco y la retirada de su representante en la rojía Barcelona, en mayo del año actual, da una clara visión respecto a la posición de Portugal con referencia al problema de la guerra civil española. Tampoco, es cierto, hacían esperar otra cosa por lo que hace a la posición frente a los acontecimientos españoles; y, sin perjuicio de las obligaciones de no intervención contraídas, las apreciaciones políticas que hoy presiden al actual sistema de gobierno en Portugal, cuya idoneidad para lograr un feliz desarrollo de la vida estatal del pueblo portugués también es debidamente apreciada y reconocida en Alemania.

Portugal es un país con propio idioma, propia cultura y propio y glorioso pasado, y sus aportaciones como uno de los primeros pueblos colonizadores en la historia de la Edad Media encontraron su expresión en la posición hasta nuestros días de un amplio imperio colonial. Tiene, pues, el justificado e histórico derecho a asignar gran valor a la exclusiva pertenencia de su territorio y a la independencia por lo que se refiere a la formación de su voluntad política nacional. Después de la reincorporación de Austria al Reich, los pretendidos y malintencionados ensayos que han tratado de establecer un paralelo entre este conocimiento y las relaciones de Portugal con España, para así perturbar o si posible fuera destruir las buenas relaciones entre los dos Estados amigos, se han demostrado como absolutamente privados de fundamento y energicamente han sido rechazados por los mismos portugueses. En realidad, las relaciones de Lisboa con el general Franco han sido constantemente cordiales y se seguirán siendo igualmente después de que han sido apartados los últimos obstáculos formales para establecer unas buenas y estrechas relaciones entre Portugal e Italia.

Esta estabilidad y claridad de la posición de Portugal en su política exterior se verá finalmente subrayada por el hecho de que los perdidos esfuerzos de los mismos malintencionados elementos, realizados para aludir a supuestos planes alemanes sobre el reparto de las colonias portuguesas, no han producido efecto alguno sobre la opinión pública en Portugal y no han sido tampoco capaces de envenenar las buenas relaciones del mismo con Alemania, que era lo que se pretendía.

La directriz política de Portugal es absoluta, y la energía y la buena orientación de su Gobierno, constituyen un fuerte apoyo moral para el restablecimiento de la situación en el resto de la Península Ibérica, para la salvación de la civilización y para el restablecimiento de la paz.

Los cabecillas rojos abandonaron a sus hombres, con pánico enorme

Hasta ahora van recogidos diez carros rusos en La Serena.—La oficialidad enemiga da pruebas de absoluta ignorancia militar (Crónica del corresponsal de LOGOS, Hector Avial)

FRENTE SUR.—Las tropas del Ejército del Sur siguen reculando la vanguardia extrema. Ayer se realizó una feliz y acertada maniobra que trajo como consecuencia la conquista total de la carretera que va desde Puertollano a Acedera que está emplazada en Badajoz, sobre la carretera que va a Don Benito, carretera de grandísimo valor estratégico. Mientras tanto prosigue la limpieza de la bolsa de La Serena que sugiere mil anécdotas y aspectos interesantes y alocuciones.

Y es uno de ellos la sensación de indiscutible sorpresa y pánico de los rojos después de la gran operación combinada de los Ejércitos del Sur y Centro.

La súbita desbandada ha sido tan rápida que no tuvieron tiempo los rojos para ninguna de sus labores propias de su mentalidad cerial. Así no pudieron volar con dinamita, ni atacar ciudades y aldeas, ni han incendiado las cosechas, ni se han entregado a sus característicos desahucios de criminalidad de última hora.

Ni siquiera pudieron evacuar totalmente a latigazos a la desgraciada

población civil para obligarla a seguir sufriendo las torturas y el hambre de la tiranía roja. Claro que quedan en La Serena huérfanos indefensos del bárbaro paso de la horda, pero los marxistas no han tenido tiempo de rematar todo el daño que tienen por costumbre hacer.

Y ello, increíble e inusitado en esta cruzada de la civilización contra la barbarie inhumana. Esta falta de tiempo para el mal es la prueba más contundente del pánico y del estupor que se apoderó de los rojos al verse ocupados. Ni siquiera tuvieron tiempo de comer. Así el jefe rojo de la Agrupación de Altilleja—que era hace unos años sordo—teniente—huyó de Castuera tan precipitadamente que abandonó su Agrupación, sus cañones, sus proyectiles y hasta en su desmentada fuga se dejó la mesa puesta con ocho servicios completos y un espárrago y sabroso yantar que encontraron nuestras tropas todavía caliente.

Algó semejante ocurrió al jefe de la 37 división roja que se dejó a sus soldados incluso para escurrirse como le fue posible a la zona marxista

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 1 de agosto de 1938. (III Año Triunfal):

Sector de Tarragona: En el día de hoy los rojos han continuado sus desesperados esfuerzos contra nuestras líneas, intentando mejorar su situación, siendo rechazados en todas partes con grandes pérdidas y quedando muchas de sus unidades aniquiladas y el campo sembrado de cadáveres.

En el sector de Pobla de Masalusa, en la orilla del Ebro, los intentos del enemigo han constituido una verdadera catástrofe para los rojos, a los que daron avanzar nuestras tropas para cogerles mejor con el fuego de sus armas automáticas y de artillería. Se han capturado 450 prisioneros.

Aprovechando estos ataques se adelantaron nuestras líneas.

En levante se han recogido 170 muertos de los ataques fracasados a nuestras líneas en el día de ayer.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En victorioso combate aéreo, nuestra aviación ha derribado hoy seis «Curtis» rojos.

Ha cooperado muy activamente a las operaciones de nuestras tropas de tierra y ha bombardeado el aeródromo enemigo y los objetivos militares de la estación de Reus. Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de las estaciones ferroviarias de Tarragona y Hospitalet y la del puerto de Tarragona.

Salamanca, 1 de agosto de 1938. (III Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

La batalla del Ebro, resuelta a nuestro favor

Ha cerrado la semana última con una visión optimista como nunca.

El cruce del Ebro, pasa al historial de la guerra y colocarse junto con los éxitos de Brunete, Belchite y Teruel que fueron otras tantas victorias caídas por los rojos y que al final se convirtieron en espantosas derrotas por que ha de tenerse presente que es mucho más importante la derrota de un gran contingente de rojos que la toma de una población por impor-

donde sus correligionarios le ajustarán debida cuenta por su heroico proceder, con lo que evitarán no poco trabajo y malestar a nuestros Consejos de guerra.

Sólo los más avisados lograron escapullirse en pequeño número y a duras penas entre el fuego de última hora. Los demás quedaron abandonados a su suerte sin armas y sin jarras a merced de los agentes de la autoridad que están realizando una concienzuda investigación judicial en servicio de la justicia. De nada valen ya los carnets sindicales, verdaderas patentes de corso para toda clase de crímenes, atrocidades y desmanes. Ese generalito republicano se ha visto de nuevo convertido en tan camaretero madrileño como era antes del Movimiento... con unos cuantos crímenes más sobre su alma negra de marxista.

La labor de la policía en La Serena es intensa y está repleta de interés. Tan interesante como nuestro servicio de recuperación que no acaba de clasificar los carros de combate (y en cogidos unos diez), piezas de artillería, cañones, coches ligeros, motocicletas, fusiles mejicanos, checos, franceses, miles de cabezas de ganado aparte de varias brigadas rojas y compañías de Guardias de Asalto con sus jefes y oficiales.

¡Pero qué jefes y oficiales! ¡Cuánta ignorancia! ¡Cuánta cerridura! ¡Cuánta ignominia! De nada sirve el valor personal de los marciales, ni su idiota sacrificio, ni la ciencia de los Estados Mayores extranjeros con esa oficialidad absurda y grotesca, improvisada con la Revolución, seleccionando no los más capaces sino a los más criminales y feroces. Y los pocos jefes y oficiales de carrera que están al servicio de los rojos, han perdido ante la moral, mancillado su dignidad militar al aceptar la jefatura y obedecer las órdenes de esta chusma marxista ignorante y criminal.

Ahora comparecen abochornados ante sus antiguos compañeros de armas que cargados de honor y laureles vitorean a España y luchan bajo la gloriosa bandera que todos juraron en las academias militares,

tantos que sea. Una derrota de grandes masas no se repara tan fácilmente y cuesta trabajo enorme reorganizar Brigadas y Divisiones y encuadrar mandos. Nada de esto sucede tomando una ciudad que haya sido abandonada por el enemigo que está dispuesto a rehacerse con poco trabajo.

El caso del cruce del Ebro, resultará en extremo favorable para nosotros, pues vamos a tener como consecuencia la trituración de un gran contingente enemigo que planeó muy bien un ataque, pero que no pudo llevarlo peor a la práctica. Así ha sucedido en las operaciones verificadas en el día de hoy en que el enemigo ha podido comprobar una vez más cuanto venimos diciendo. Los cientos de prisioneros atestiguan la presencia de gentes extranjeras y de mandos en gran cantidad asimismo no españoles.

La semana terminó victoriosamente y demuestra una vez más que las victorias de los rojos terminan siempre siendo sus más espantosas derrotas.

Lo más destacado de la semana ha sido la brillante actuación de la Aviación Nacional que comenzó haciendo fracasar la intentona del cruce del Ebro y la ha terminado logrando todos sus objetivos a cual más importante.

La batalla del Ebro está resuelta a nuestro favor, rotunda y aplastantemente.

Aún no ha terminado. Todavía existen algunos focos de resistencia; pero la victoria será para las tropas de Franco, que han demostrado, una vez más su capacidad maniobrera, su espíritu combativo, su movilidad en situarse rápidamente en los lugares desde los que más eficazmente pueden contrabatiar al enemigo.

En los dos años de guerra las intervenciones que pueden calificarse de ofensivas de gran volumen son las de Brunete, Teruel y las recientes de Balaguer y Trems. En todas ellas voló lo más escogido de su ejército y todo el material disponible—que era mucho—gracias a la ayuda extranjera. Y en todas quedó demostrado que, a pesar del esfuerzo realizado en hombres y elementos de guerra, de mandos, etc., aquel ejército del pueblo, de cuya preparación se esperaban grandes cosas, no puede competir con el nuestro en nada referente al mando militar y mucho menos en moral y entusiasmo por la causa que defienden.

nuestro arrollador avance por tierras de Aragón— que fue totalmente liberado— y de la marcha victoriosa de nuestras columnas sobre el Mediterráneo—operación de gran estilo que partió en dos la España roja, y, por último, en la memoria de todos está como terminó la ofensiva roja de Tremp y Balaguer.

Las brigadas rojas hubieron de retirarse en el mayor de los ridículos con todos los aparatos de guerra, después de sufrir uno de los más espantosos desastres. Pero, como es sabido, el comité marxista de Barcelona oculta los fracasos y utiliza la propaganda en el extranjero.

El río Ebro ha visto muchas cosas; nuestro avance victorioso, la fuga precipitada de los batallones rojos... Pero le faltaba ver esta otra: cómo el enemigo cruzaba sus aguas—porque se ha anunciado como resonante victoria—. Pero ha venido el parón en seco y los partes enemigos dejaron de repicar a gloria para tocar a muerto. La rabia de su impotencia les nubla la vista, no les deja ver claro y los vuelve locos. Lo impulsivo de nuestra réplica les produjo un colapso de muerte.

Siguen, pues, nuestras columnas en el Sur del Ebro, sujetando a las fuerzas rojas, hasta que éstas, agotadas, tengan que entregarse a la misericordia de nuestros soldados.

Las columnas han progresado considerablemente, logrando destrozarse varias unidades enemigas que intentaron hacer resistencia. Por el frente de Valencia, se han rechazado asimismo, los contraataques rojos, persiguiendo a los batallones de la hoz y el martillo, que abandonaron en el cam o más de 400 cadáveres y numerosos prisioneros. Uno de esos batallones quedó copado, merced a una hábil maniobra de nuestro Ejército, y fué totalmente aniquilado.

Un obrero metalúrgico que se hace sacerdote

TURIN.—El cardenal arzobispo, Monseñor Fossati, ha ordenado de sacerdote al obrero turinés José del Negro, que desde su juventud perteneció a la Acción Católica y que ha conservado su vocación inextinguible a pesar de haber trabajado como metalúrgico en la fábrica de automóviles «Fiat», durante largos años, hasta que le ha sido posible estudiar la carrera sacerdotal.

A la ceremonia de la primera misa se le concedió gran esplendor y asistieron a ella muchos obreros compañeros del nuevo sacerdote.

En la U. R. S. S. juzgan incluso a los muertos

TALLIN.—Dice la «Siberia soviética» del 14 de Junio de 1938: «En Propri koviets (Siberia occidental) en el número 143 de la calle Partisanskaya, vivía el ciudadano X. Tenía este hombre una casita y un huertecito y pagaba regularmente los impuestos. Ocurrió un buen día que el ciudadano X, no los pagó. Hicieron una investigación y supieron que había muerto. La cosa no podía ser más clara, una cruz en la cuenta, y se acabó. Pero no fué esta la opinión del cobrador Sujorebrikov, el cual decidió llevar ante los tribunales al ciudadano X por falta de pago.

«El día de la vista el juez Sedoguin abrió la sesión:

«¿El demandado está presente?—Silencio.—«¿El demandante está presente?—«¡Presente!», respondió prontamente Sujorebrikov. El juez continuó: «Vista la no comparecencia premeditada del demandado, el Tribunal decide examinar el asunto en su ausencia». El procedimiento duró de 10 a 15 minutos, después de lo cual salieron los magistrados para deliberar...

A poco volvieron para leer su veredicto... que condenaba al ciudadano X a pagar 24 rublos 63 kopeks de impuestos, dándole un término de 10 días para apelar en primera instancia.—(USI).

Las oposiciones para auxiliares del Ministerio de Industria

El día 5 de agosto, a las diez de la mañana darán comienzo en el Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Bi Bao, los ejercicios del concurso para la provisión de 60 plazas de auxiliares interinos del Ministerio de Industria y Comercio. Los concurrentes que no se presenten dicho día quedarán excluidos.

Los premios mayores de la Lotería

- 13.242.—Con 100.000 pesetas.—San Sebastián, Dos Hermanas.
- 33.371.—Con 70.000.—Pizarra Málaga.
- 28.105.—Con 35.000 Sevilla Vigo.
- 11.926.—Con 30.000 Cádiz Huelva
- Premios con 1.500 pesetas
- 1.670.—Oviedo.
- 6.115.—Cádiz.
- 12.374.—Coruña, Logroño.
- 14.849.—Coín.
- 16.625.—Los Arcos, Cádiz.
- 16.668.—Jerez, Oviedo.
- 18.032.—Oranaga.
- 21.271.—Huelva.
- 43.314.—Dos Hermanas.
- 43.463.—Orense.
- 45.536.—Palma de Mallorca.

El Papa recibe 168 nuevos matrimonios

ROMA.—Ciento setenta y ocho nuevos matrimonios han sido recibidos en audiencia por el Papa, quien les dirigió un vibrante saludo, alegrándose de los bienes que de estos matrimonios resultarán para la iglesia y para el Estado.

Les estimuló a tener muchos hijos y educarlos santamente pues ese era el fin principal del matrimonio.

SANTO DOMINGO Y EL ROSARIO

El 4 de agosto celebra la iglesia católica la festividad del gran taumaturgo y esplendorosa lumbrera de la religión, Santo Domingo de Guzmán español insigne, más que por el timbre de su aristocrática cuna, por su prodigiosa y envidiable santidad y que cuenta además con la gloria de haber sido el Padre y Fundador de la esclarecida Orden de Predicadores madre fecunda de santos, de mártires y de sabios que han iluminado y enriquecido al mundo con sus raras virtudes y con las portentosas producciones del saber humano.

Este ilustre nombre, devotos y devotas cofrades del Rosario y Guardia de Honor de María, debe evocar en vuestra memoria dulce y gratísimo recuerdo, pues no ignoráis que a este celoso apóstol fué encomendada la sublime misión de predicar y propagar la devoción del Santísimo Rosario, arma poderosa que la Virgen María puso en sus manos para cortar la cabeza al monstruo de la herejía albigena que se oponía y trabajaba con satánico empeño por destruir los sacratísimos dogmas que son la base sólida y el firmísimo fundamento sobre el que se levanta pujante el grandioso edificio de la Religión del Crucificado.

Enterado nuestro santo de los terribles estragos que causaba la herejía en las regiones meridionales de Francia, y abrasado su corazón de apóstolico celo por la gloria de Dios, examinase resuelto y animoso a aquella nación y comienza a predicar las verdades de la fe y mantiene públicas disputas con los cofrades de aquella secta tratando de convertirlos y de dirimir aquellos entendimientos extraviados a la luz del catolicismo, al camino de la verdad de la que estaban a cegados siguiendo las tortuosas veredas del vicio y del error que les precipitaban en el abismo de la perdición eterna de sus almas. Escasos fueron en verdad los frutos que recogió a pesar de sus titánicos esfuerzos. O, a clama, suspira, humedece con sus lágrimas los azares del Señor, sapica los muros sagrados con la sangre que brota de su cuerpo al duro golpe de la disciplina, levanta sus manos suplicantes al cielo y se ofrece a sí mismo como víctima por la conversión de los pecadores. Interesa con sus ruegos y lágrimas a la Santísima Virgen para que Ella, que es Madre de Misericordia, interponga su valimiento ante su Divino Hijo a fin de que sus deseos sean favorablemente despachados.

V. ¡Oh poder de la oración del justo! Una nube resplandeciente llena de improviso el templo en que Domingo ora y ve bajar de lo alto a la Suberana Reina de los cielos, que acercándose a él, deposita en sus manos una cadena misteriosa y le dice estas consoladoras palabras: «Aégrate, Domingo; tus oraciones han llegado a la presencia del Señor y yo vengo en nombre de mi Hijo a consolarte y ensartarte lo que has de hacer para que los hombres se reconcilien con su Dios. Toma el Rosario, predícalo en todas partes, enséñalo a los hombres a practicar esta devoción, y verás muy pronto que, confundida la herejía y convertidos los pecadores, florecerán por doquiera la piedad y la virtud».

Consolidado y nuevamente fortalecido el varón de Dios con este favor tan singular, preséntase ante los pueblos y ciudades con el Rosario de María en las manos, predicando en todas partes, funda Cofradías, ordena procesiones que recorren las calles y las plazas públicas, y allí donde no se oían antes más que blasfemias e impiedades, resuenan después voces de oración y cánticos de alabanzas a Jesús y a María Inmaculada. Roma aprueba esta devoción, los Papas la enriquecen con indulgencias, los Obispos la favorecen con su apoyo y los señores y señoras de la más alta nobleza no se desdén de adornarse con esta hermosa librea e inscriben sus nombres en la Cofradía y reparten Rosarios entre las personas más humildes de la sociedad. Más de cincuenta mil hermanas corrieron en los pies de Domingo abjurando sus errores, innumerables pecadores abandonaron

el vicio y se abrazaron con la mortificación emprendiendo las prácticas de las virtudes cristianas.

Aquí tenéis, devotos cofrades del Rosario, el preciado tesoro que la Santísima Virgen os ha confiado y que vosotros debéis conservar con esmero rezándolo con devoción para alcanzar de sustra Suberana Reina todas cuantas gracias necesitéis. El Sumo Pontífice Urbano IV dice que por medio del Rosario llueven todos los días copiosísimas gracias del cielo sobre el pueblo cristiano. Nicolás V asegura que el Rosario es el ábaco de la orden plantado en el paraíso de la Iglesia y dotado de una virtud celestial para resucitar a los muertos por la culpa, sanar a los enfermos de las pasiones y conservar la salud espiritual de las almas. Pio IX se expresaba de la siguiente manera: «Si queréis que more con vosotros la paz, si queréis también que reine en vuestras familias y en vuestros países, rezad todos los días el Rosario». Finalmente León XIII, llamado por antonomasia el Papa del Rosario, devoción que, como él mismo asegura, practicó durante toda su vida, dice: «El Rosario es la manera de orar más oportuna y eficaz y acomodada a las condiciones del hombre y a las necesidades de la Iglesia; dique fortísimo contra el torrente devastador de la impiedad; remedio poderoso para curar todos los males; recuerdo de los grandes triunfos que en los pasados combates ha reportado la Iglesia y feliz augurio de las nuevas victorias que fundadamente esperamos... El Rosario viene a ser para el que debidamente lo reza, una fusión del conocimiento y del amor de Dios sobre el alma y una como encarnación viviente y perpetua del espíritu de Jesús y de María con nuestros corazones».

Decidme ahora, cofrades del Rosario y Guardia de Honor de María; ¿que éis más testimonios para animaros a trabajar con todas vuestras fuerzas, por difundir tan hermosa y simpática devoción? No olvidéis nunca que la Virgen del Rosario sabrá agradecer y recompensar con creces vuestros fieles obsequios. No omitáis, alegando excusa, la obligación sagrada que habéis contraído de asistir a los cultos que los primeros domingos de mes se celebran en su honor. Acudid presurosos a la misa de comunión y a la función de la tarde, sin olvidaros de traer patente la medalla que es vuestro distintivo y que debéis ostentar con santo orgullo como prenda de cariño para con tan cariñosa Madre.

Por último, os ruego encarecidamente, devotos cofrades del Rosario y Guardias de Honor de María, que asistáis el día cuatro, adornados vuestros pechos con la medalla de la asociación, para honrar al glorioso Patriarca Santo Domingo de Guzmán, fundador y predicador incansable de la hermosa devoción del Rosario. Sirva la presente de cordial invitación, y espera no verse defraudado en sus esperanzas, vuestro director,

Fr. José V. Barbero. O. P.

La epopeya de cincuenta requelés

Han luchado dos años entre las montañas de la España roja

PARIS.—El enviado especial de la «Action Française» en la España Nacional relata un característico episodio acontecido hace días en la frontera de Levante. En una posición avanzada acuada de conquistar por los nacionales, los centinelas señalaron la proximidad de un contingente enemigo: unos 50 hombres bajaban a la carrera de una colina, dirigiéndose hacia las posiciones nacionales. Pero cuando estuvieron a un centenar de metros prorumpieron en gritos de ¡Arriba España! ¡Viva Franco! Se observó entonces que los supuestos enemigos llevaban todos la tradicional boina roja de los requelés. Los hombres saltaron de las trincheras y sollozando abrazaron a los ofi-

Cerca de 7.000 sacerdotes seculares asesinados y 20.000 iglesias destruidas

El Clero vive actualmente de limosna

Se hará un llamamiento al pueblo y a los católicos de todo el mundo para reconstruir las iglesias

El corresponsal de H. vas ha mantenido una entrevista con el doctor Lidro Gomá y Tomás, Arzobispo de Toledo y Cardenal Prímado de España, cuya alta figura y personalidad, escribe el cronista, son universalmente respetadas.

El Cardenal Gomá nos recibió en el convento de los Josefinos, donde se instaló desde el principio del Movimiento. El Cardenal es un catalán alto, fuerte y hasta alérgico. Da en todo momento la impresión de dominar soberanamente sus nervios. Su rostro es lino, rectangular, faz voluntariosa, los ojos serenos, pero de gran vivacidad, bajo unas cejas espesas. Es de una sencillez emocionante.

Nos recibió en su escritorio, que también es celda. Es un cuarto pequeño, con dos puertecitas sobre el jardín interior. Las paredes están desnudas y caídas. El mobiliario se compone de una mesa despacho sin estilo, sobre la cual se encuentra una máquina de escribir americana, algunos periódicos del día y un Cristo de yeso; y tras el biombo un lecho de madera negra, un armario con espejo y una mesa llena de libros. Nada más.

—¿Qué esperaba del pobre Cardenal?— y con estas palabras nos acogió, interrumpiendo su escritura a máquina.

—¿Impiense, quiere tener la bondad de decirnos la situación verdadera de la España nacionalista?

—Le ruego que diga que es enteramente falso que el culto público haya sido restablecido en la zona roja. El pretendido libre ejercicio del culto, es una manifestación de propaganda. Se hace oración a Dios a escondidas o con autorización expresa. Aquí, en la España nacionalista, tenemos una legislación según la Iglesia. Fueron anuladas las leyes recientes, pero injustas. Se suprimió el divorcio. Se restituyeron los bienes a los jesuitas. Se envió un representante cerca del P. ps. Entre las disposiciones establecidas por el Gobierno nacionalista en materia religiosa, figurar: la enseñanza religiosa, no sólo en las escuelas primarias, sino también en los Colegios de Segunda Enseñanza, Facultades y aún en las escuelas de orientación profesional. En fin, todas las leyes, tienden a dar a España una estructura sólida, moral y fuerte. Desgraciadamente, por falta de concordatos, la situación de los sacerdotes, no puede sino estar resuelta. Vivimos de las limosnas de los fieles. El Gobierno nacionalista, después de haber ventilado las más importantes cuestiones religiosas de España, se va a ocupar de eso. En efecto, nos regimos aún por la ley de la República de 1931, que concedió a los sacerdotes en ejercicio de aquella época, un vencimiento reducido.

—¿Tendría Su Eminencia datos exactos de las pérdidas sufridas por el Clero español desde el principio del Movimiento?

—Exactos, no. Sin embargo, he ahí los números en que nos podemos

basar: Había en España cerca de 30.000 sacerdotes. La mitad, poco más o menos, fueron sorprendidos en territorio rojo al principio del Movimiento. Se, ún las diócesis, el 30, el 40 y aún el 60 por 100 de estos sacerdotes fueron asesinados. El número de víctimas ciertas, debe, pues, estar comprendido entre 6 y 7.000. Es prácticamente imposible calcular las pérdidas del clero regular. Por fin, calculamos en 20.000 las iglesias destruidas o saqueadas. Todo el Martirologio Romano tuvo su réplica en el siglo XX. Hasta ahora no se han fijado las proporciones que ha alcanzado este drama sangriento, tanto en España como en el resto del mundo. Cuando podamos hacer la estadística de los crímenes, fusilamientos, persecuciones, prisiones, incendios, destrucciones sistemáticas y profanaciones, la conciencia humana tendrá un sobresalto de horror.

—¿Tiene Su Eminencia relaciones con el clero que se conserva en la zona roja?

—Ninguna.

—¿De qué autoridad dependen los sacerdotes que permanecen en la zona roja?

—Un sacerdote depende siempre de su Obispo. Estos sacerdotes están siempre inscritos en los controles de sus Obispos de origen—Madrid, etcétera— que actualmente están en la imposibilidad absoluta de establecer la lista exacta de los sacerdotes de sus diócesis, dispersos por la Península, muertos o vivos.

—¿Cómo orientaría Su Eminencia la reconstrucción religiosa?

—En lo que respecta a las iglesias haremos un llamamiento al propio pueblo. ¿Quién más que los fieles están interesados en la reconstrucción de la Iglesia de su aldea o de su barrio? Caso de que sea imposible reconstruirlas sólo con los recursos de los fieles, pienso que el Gobierno nacionalista nos ayudará a reconstruir las iglesias, en la misma forma que reconstruirá los cuarteles, palacios de los Gobiernos civiles, etc., en muchas provincias. En fin, con la bendición del Santo Padre, dirigiremos un llamamiento al mundo. Haremos una cuestión mundial. Vamos a enviar una carta a los sacerdotes del mundo entero, pidiéndoles que hagan un llamamiento a todos sus fieles. Este llamamiento va a ser hecho inmediatamente, tal vez antes de fin de mes. Las Diócesis españolas que no han tenido que sufrir la guerra, tienen que compartir sus tesoros y sus ornamentos religiosos con las Diócesis arruinadas y destruidas. Para toda esta reconstrucción contamos sobre todo con el pueblo de España y el Gobierno nacionalista puede ayudarnos poderosamente. Nuestra querida España dependerá en efecto de la mayor o menor protección que el Estado ha de conceder a la Iglesia y de las leyes que han de tratar de su reconstrucción moral.

Junta local del Día del Pato Unico y Día sin Postre

Durante los días 1, 2 y 3 y horas de cuatro a siete de la tarde, liquidarán las cuotas correspondientes al mes de julio, los hoteles, restaurantes, pensiones, casas de comidas y de huéspedes.

Los días 4, 5 y 6, las calles comprendidas entre las letras A a P (solamente plazas) y durante los días 8, 9 y 10 al resto de las calles.

La cobranza se realizará en el sitio de costumbre, Delegación de Hacienda.

Avila 30 de Julio de 1938. (III Año Triunfal).—El Secretario.

Divulgación médica a la España nueva

CUANDO SE DEBE COMER

Por el colegiado de Avila Joaquín Costa Molinero.

(Continuación)

Y ahora, desde luego no olvidando fundamentos en el camino de milares, que volveré a reconocer y consolidar como estrategia de guerra ¿qué hemos de decir de los bocadillos de entre hora y aperitivos de bar americano? Como todo lo hemos de condicionar al sujeto objeto de la alimentación, en términos generales el bocadillo es un matagano, pero alguna vez tener una indicación, en individuos de gran consumo orgánico por ejercicio y crecimiento, niños y adolescentes, en las entre horas escolares y aun la gente joven de más edad, que estalla en su interior un conflicto que no se puede catalogar entre apetito, hambre o necesidad, la referencia solo va a la normalidad fisiológica en todo el tiempo, pues en los casos de aerofagia de individuos nerviosos que degluten aire la ocupación de la cavidad gástrica merece pensar en una substitución aimenticia.

Se deja pasar la hora y el aire ocupa cualquiera receptáculo orgánico y la teoría de la penetrabilidad se impone (o que ocupa un cuerpo aunque sea gaseoso no lo puede llenar un sólido) es decir que los grandes espacios alimenticios no deben ser un ideal de un tratadista alimentario, sobre todo se entenderá a la prescripción alimenticia no sólo el por que de la hora, que tendrá su

modo sobre la edad, tiempo, sexo, terreno clínico fisiológico... que cubren todos estos matices en el por qué del cuando.

Va hemos dicho como hacen la refección del mediodía los que viven en el agro. Su cena clásica va con la sieta de la tarde. ¡Parece mentira que el campo enseñe a comer a las ciudades! Nos recuerdan una buena hora de cenar los labriegos de Castilla, al paso casino de la junta, rendidos hombres y bestias de la tarea, cuando arrastrando el timón, arruyada el alma del que trabaja con la esquila del collarón y entornados los ojos al reflejo solar del crepúsculo y al ensueño de ilusión de amor... dicen con música sencilla

Al entrar en el pueblo que cenaremos que nos por gan la cena que ya venemos...

En las ciudades hacemos muchas cosas, vamos a los Bares Americanos, bebemos cerveza a saturación comemos perchebes, anchos y otros meses variados etc. Vermohuts y otras que ahora no abundan... sabiendo que un vaso de agua es capaz de absorber y diluir todo el reactivo bioquímico necesario a la digestión, más pequeña.

Pero en un, no quiero que los duñes de Bares se me enojen. Tengo muy presente lo que le pasó a Pedro Recio, médico también.

(Continuaré)

Estampas del frente

EMBOSCADA

Noche oscura como boca de lobo. De vez en cuando, un leve parapero de alguna ampatilla siéda y un cara con un cara de espantado; alguna otra ampatilla sus ojos brillantes y de tanta en budo, cada uno en la propia, ni el viento en la engranada meciéndose, coqueto.

La población sería un sepulcro si no llegara de los bravos un carruaje y profundo torquido y de las trincheras el monótono strugir del toso caizado del cabo de cuarto.

Los centinelas, cada uno en su puesto, son todo ojos cara al enemigo.

La noche parece atroparse más en este momento.

Hasta el día de un centinela ha llegado un ruido extraño, algo así como si entre la maleza se moviera algún animal de los que merodean por estos lugares.

Más atención.

A los dos segundos el soldado percibe la silueta de un hombre que arrastrándose ligeramente por lo abrupto del terreno, se coloca tras una retama, muy próxima a las alambradas, y así otro, y otro, y otro...

No hay duda, el enemigo ha preparado una emboscada y aquí está ya a nuestras puertas llamando con alabanzas de fuego y metralla.

Pero los soldados de Franco velan. Y es entonces, cuando el centinela ha lanzado la primera granada sobre los rojillos, la guarnición toda, puesta e pie, se agazapa en sus puestos y, como cartapulas, lanzan las granadas por encima del parapeto.

Los momentos son emocionantes; Al bombardeo de las bombas, con sus cortinas de humo y embudos en la tierra, sigue el cantar triunfador de las ametralladoras acompañado de infinidad de fusiles que, por sus bocas rojizas, vomitan fuego; mientras en los aires cien gargantas gritan: ¡A por ellos! ¡A por ellos!

No hace falta. ¿Para qué unos cuantos harapos y unos trozos de carne? No han pagado caro su osado atrevimiento? Allí, sin llegar a pasar las alambradas, ha

quedado para siempre una veintena.

La luna, ahora, quiere alumbrar esta gran invidiada, y un ligero rayo de luz plúmbica, como una plúmbica, se ilumina sobre muchas cosas y luego alumbra. Y así debe iluminar en esta España terrible, blanca al rayo de sus ojos buenos.

FILSACOR.

El quinto número de la Revista "Y..."

Lectura educativa, amena y variada; he aquí las características de la Revista "Y...", Revista para la Mujer editada por la Sección Femenina del Falange Español Tradicionalista de las JONS.

Hasta ahora faltaba en España la revista dedicada a la mujer, que cobrara atención a sus anhelos, que hiciera amenamente lo que debiera de constituir una cultura femenina. Este quinto número de la Revista "Y..." publica las siguientes interesantes informaciones y artículos: «Que ha usted mientras su marido se ausenta en el mar?», pregunta que se hicieron los esposos, días de Julio de 1938. Amablemente han contestado a esta pregunta, Su Excelencia, la esposa del Generalísimo Franco, la señora viuda del general Mola y las señoras de los generales O'Leary, Alanda, Kindean. El marqués de Torrelavega está en un artículo sobre «cuando empezaron las novias a casarse vestidas de blanco» ilustrado con reproducciones de cuadros, grabados y fotografías de novias desde principios del siglo XIX hasta los años actuales. Pilar Primo de Rivera continúa su interesante «Historia de la Sección Femenina». Las páginas fotográficas están dedicadas a «Los Angeles», reproducción de los dibujos antiguos del arte universal. Algunos anécdotas e interesantes artículos en este número y son llamados por fray Justo Pérez de Ubeda, José María Sanz-Villa, María Pilar Muñoz Roy, Eugén N. VII, Antonio Tovar, Justina Kauer, Juan Antonio de Zulueta, Luis de Lara, Felipe X mezz de Sanovai, Jacinto Miquel y otros y poemas de Margarita de Pardo y Federico de Urrutia. Dibujos de Pedro Puma, que tanto éxito logrado en la Exposición de Venecia, Seny, Carmen Parra, Mari Clavel, Luz Nepveu y Mercedes de Mous.

Las páginas de cine, moda, libros, dietas, consultorio y gráfico, gimnasia, etc., completan el conjunto de amabilísima lectura.

Servicios de correos y Telégrafos

DE AVILA
HORARIO

CORREOS

Apartados oficiales... de ocho y media a nueve.
Lista, Apartados y venta de sellos... de diez a doce y de diecisiete a diecinueve.

Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales... de diez a doce y de diecisiete a diecinueve.

Cirol postal y Caja de Ahorros... de diez a trece.

Repartos de correspondencia a domicilio... Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.

Recogida de buzones... En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.

Reclamaciones... De once a trece, excepto los domingos y días festivos.

Secretaría... De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas... Permanente.

Cable telegráfico... De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franco único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

Servicio de automóviles de línea

LÍNEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las... 7 Llegada a Arevalillo a las... 10
de Arevalillo a las... 11'30 a Avila a las... 14'30

LÍNEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las... 7 Llegada a Arenas... 11'30
de Arenas a las... 12'30 a Avila a las... 17

Mata línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LÍNEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las... 15 Llegada a V. del Obispo... 18
de V. del Obispo... 7 a Avila a las... 10

LÍNEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8... Llegada Peñaranda a las 9
Salamanca a las 10'15
2.ª salida de Salamanca a las 7... Llegada Peñaranda a las 8'15
Avila a las... 9'30
2.ª salida de Avila a las 18... Llegada Peñaranda a las 20
Salamanca a las 21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30... Llegada Peñaranda a las 16'30
Avila a las... 18

LÍNEA DE LEGANES Y OETAPE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40 } Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las... 12
Llegada a Leganés a las... 15'30
a Oetape a las... 15'40
Llegada a Leganés a las... 13'40
Salida de Oetape a las 13'00 } Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las... 16'40
Llegada a Avila a las... 19

CORREO MILITAR A LEGANES Y OETAPE

(Solo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las... 13
Llegada a Leganés a las... 17'55
a Oetape a las... 18'05
Llegada a Leganés a las... 9'40
Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las... 13'15
Llegada a Avila a las... 16'30

LÍNEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

1.ª Salida de Avila a las... 7 Llegada a Piedrahita a las 9
a Barco a las... 10
2.ª Salida de Avila a las... 16 a Piedrahita a las 17,40
a Barco a las... 18,45
1.ª Salida de Barco a las... 7 Llegada a Piedrahita a las 7,40
a Avila a las... 10
2.ª Salida de Barco a las... 13 a Piedrahita a las 13,40
a Avila a las... 16

LÍNEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las... 7 Llegada a Villacastín a las... 8
a Segovia a las... 10
Salida de Segovia a las... 10 Llegada a Villacastín a las... 18
a Avila a las... 19

Balneario de Ledesma Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en cistitas, parálisis, escrofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

La debilidad, La inapetencia, impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD. Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en...

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

Preescolares... Miércoles a las once.
Escolares... Martes y sábados.
Lactantes... Lunes y viernes a las once.
Maternidad... Jueves a las once.
Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco.
de Gigante, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco.
de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
Dispensario antivenéreo... (Hombres. Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 5 tarde.
Vacunación antirrábica. Diaria... (M mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.
Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.
Recogida de productos (tel... (o fero) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
Recepción de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada.
2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.
El Director, Fernando Chacón.

Especialidades Farmacéuticas Españolas de los Laboratorios G. Escolar. - SEVILLA

Sal de frutas Españolas «ESCOLAR». Voduro de Cafeína «ESCOLAR». Bálsamo del niño «ESCOLAR». Jarabe de Hiposfosfitos reconstituyentes «ESCOLAR». Solución estable de salicilato de sosa «ESCOLAR». Estomacal «ESCOLAR». Tabletas de Escolina para resfriados, gripes. Agua oxigenada «ESCOLAR». Laboratorio Químico farmacéutico y de Esterilización de G. ESCOLAR. Apartado 46. - Zaragoza

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila (LOSILLA'S, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios
Lunes y martes: De tres y media de la tarde, en adelante, consulta para enfermos nuevos.
Miércoles y jueves: De tres y media de la tarde, en adelante, consulta para enfermos antiguos.
Viernes y sábados: A la misma hora, práctica de neumotórax.
Todos los días de la semana, desde las diez a las tres horas: inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.
Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.
Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

TINTA ALEMANA Britz

Especialidad para Estilográficas y Oficinas
De venta en los principales Establecimientos

Cemento «ASLAND», Instrucciones para la censura
Marca acreditada. Calidad inmejorable. Por vagón, 5,40. Por partidas, 5,75 saco, estación Valladolid. Grandes existencias. Representante alimentista Manuel Rodríguez. Regalado, 10. Teléfono 16 17.

REUMATICOSI
Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en nuestra farmacia el Tratamiento reumático «MARMEL»...
de AVILA

¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporciones ALEGRÍA en nuestros FRENTE DE COMBATE.
¡Español Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».
PAGINAS A CUATRO COLORES.
HISTORIETAS
TEATRO HUMORISTICO
REPORTAJES DE GUERRA
CHISTES Y CUENTOS
POESIAS FESTIVAS
COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
FOLLETIN, etc. etc.
20 PAGINAS 25 CENTIMOS

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano PASAJE

Todo confort.
Se sirven bodas y banquetes.
Omnibus a todos los frentes.
Propietario: Gregorio Barragán
Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca

AVILA AL DIA

Delegación de Seguridad Interior y Orden Público de esta Provincia

Han visitado al Ilmo. señor delegado de Orden Público los señores siguientes:

Don Mariano Martín, doña Rosa Alvarado, don Angel Sevilla, doña Margarita del Monte, doña Matilde Jiménez, don Dámaso Martín, doña Guadalupe Martín, alcalde, secretario y depositario de la Herguieja, don Rito Rodríguez, don Eugenio Fernández jefe de Servicios de Justicia de Falange, don Manuel Llorente.

PERDIDA de un reloj de pulsera desde la Plaza de la Catedral al paseo del Dos de Mayo pasando por la calle de Tallistas.

La persona que lo haya encontrado que lo entregue en la Farmacia Militar (Hospital de las Nieves) don de se gratificará.

Fiesta de la Flor

Para el Sanatorio Enfermería de Santa Teresa

Cuarta relación de donativos hechos con motivo de dicha fiesta:

Hornillo, 25 pesetas; señora de G. Vaquero, 10; don José Mayoral, 75; Don Omeiro, 41; Diputación Provincial de Avila, 302.20 N. valmoral, 33.40; Ayuntamiento de N. valmoral, 20; Fresnedilla, 14.85; don Rufino Avello juez de instrucción de Santiago de los Rusueros, 72.50; Riefio, 43.25; Amavida, 15.05; Santa Cruz de Pinare, 20; Madrigal, 43.35; Aldehuelo, 10, señor don José Fernández Anadon, 100; señor don José Pastor y sus hermanas Isabel y Celiana, 200. Importa esta relación... 1.163.60 Suman las anteriores... 14.256.10

Total recaudado 15.419.76

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN Médico-Odontólogo

Estrada, 9. Teléfono, 290. Consulta de nueve y media a una y media

Ecos de Sociedad

Mañana, festividad de San Esteban, los celebrarán los señores Sánchez Mugaizo y Miján.

Ayer hizo dos años que entregó su alma a Dios, víctima del criminal odio marxista, el virtuoso párroco de Lagartera (Toledo) don Antonio Terjizo Aizada. Con este motivo se han celebrado sufragios por su alma en distintas parroquias de esta Diócesis.

También, por cumplirse años del fallecimiento de doña Vicenta Sánchez Pérez hoy han tenido lugar misas por su alma en la iglesia de San Pedro.

A las distinguidas familias de los difuntos reiteramos nuestro pesar.

SANCHEZ PRIETO (Médico) PIEL - VENEREAS - SIFILIS

SE ARRIENDA

desde el próximo San Miguel la dehesa Raposera (Badajoz), de 900 fanegas, poblada de encinas y alcornoques, con buenos pastos y abundantes aguas.

Para tratar con don ALVARO SANCHEZ, en Alcuéscar (Cáceres)

La reunión del Colegio de Secretarios

Ayer, después de abierta la sesión, el presidente del Colegio, señor Sánchez Díaz, después de saludar al excelentísimo señor gobernador civil, agradeció la presencia de éste, y recordó la época del general Primo de Rivera en la que todas las reuniones del Colegio eran presididas por la autoridad. El presidente propone que al reanudar sus labores el Colegio sea su primer acuerdo mostrar su adhesión al invicto Caudillo y al Gobierno Nacional.

Reanudada la junta se aprobó el presupuesto para el nuevo ejercicio, las cuentas de los ejercicios anteriores y el inventario del Colegio.

Se dió cuenta amplia de la labor de la Asesoría jurídica del Colegio así como de los recursos en que ha intervenido; acordándose ampliar el radio de acción de aquella para lograr la mejor defensa de los colegiados.

Leída y aprobada la Memoria de Secretaría se escucharon breves en alto los nombres de los secretarios asesinados por los rojos, i. e.uido el nombre del protomártir Cayo Sotelo presidente honorario del Colegio, tomándose el acuerdo de celebrar un solemne funeral por sus almas, y colocar sus nombres en la sala de juntas del domicilio social. También se acordó poner en manos del excelentísimo señor gobernador una cantidad con destino al fin benéfico social que estime pertinente. Terminó la reunión con el ambiente de fraternal compañerismo que caracteriza a esta entidad.

Doctor MADUREIRA

De paso en Avila. Ginecología y operaciones. Martes, jueves y sábados de cuatro a cinco en el Colegio de la Purísima Concepción. Consultas marcadas con 24 horas de anticipación.

Servicio Social

Para informarse de su incorporación al «Servicio Social» deben presentarse en este Departamento Provincial en el plazo más breve posible y de 12 a 1 de la mañana las señoras siguientes: Concepción Muñoz Alonso, Primitivo Miguel Resina, María de la Visitación Solís Cuellar, Angela Segarra Gestoso. Avila 1 de agosto de 1938. III Año Triunfal.—El jefe del Departamento Provincial de Organización del Servicio Social.

SE ALQUILA PISO AMUEBLADO R. zó: O. nera Ilmo Franco, número, 6 (moderno), 2.º, izquierdo.

Dr. C. Fernández Ruiz

Profesor del Hospital de San José y Santa Adela de Madrid Especialista en partos, enfermedades de la mujer. Cirujía. Consulta de doce a una. Avenida Portugal, 9. (Sanatorio)

Del Gobierno civil El servicio catastral

El gobernador civil, señor Rubio, ha notificado a todos los alcaldes de esta provincia que al reanudarse en esta provincia los trabajos del Catastro Topográfico parcelario, dichas autoridades pongan a disposición de los encargados de llevar a cabo esta operación los medios que necesiten para cumplir su cometido.

Junta de clasificación y revisión de Avila

CIRCULAR

A partir del diez del mes actual se procederá por esta junta a nueva revisión de los mozos declarados inútiles temporales en la forma y días indicados a continuación, empezando el acto a las diez de la mañana.

1.º trimestre del reemplazo del año 1940. Del 10 al 14 de agosto.

Reemplazo del año 1939. Del 23 al 27 de agosto.

Reemplazo del año 1938. Del 31 de agosto a 4 de septiembre.

Reemplazo del año 1937. Del 8 al 12 de septiembre.

Reemplazo del año 1936, 2.º y 3.º trimestre de 1940, del 16 al 20 de septiembre.

Reemplazo del año 1935 y 4.º trimestre de 1929, del 26 al 30 de septiembre.

Reemplazo del año 1934. Del 4 de octubre a 8.

Reemplazo del año 1933, 3.º trimestre de 1929 y 4.º de 1940, del 13 al 17 de octubre.

Reemplazo del año 1932. Del 21 al 25 de octubre.

Reemplazo del año 1931, y 2.º trimestre del año 1929, del 29 de octubre al 2 de noviembre.

Reemplazo del año 1930 y 1.º trimestre de 1929, del 6 al 10 de noviembre.

El orden de presentación por partidos dentro de las fechas señaladas a cada reemplazo será el siguiente: Día 1.º Avila y Arévalo. Día 2.º Arenas, Cebros y pueblo o agregados. Día 3.º El Barco y Piedrahíta. Día 4.º incidencias. Día 5.º presentación en Caja de todos los declarados soldados, así como también los que resulten inútiles para servicios auxiliares de los reemplazos de 1933 a 1940 ambos inclusive.

Los comisionados traerán consigo relación duplicada de todos los mozos comprendidos en esta revisión y además los justificantes de los que por alguna causa no la efectúen. Avila 1.º de agosto de 1938. (III Año Triunfal).—El Comandante presidente Alberto Prado.

SE RU. OA a la persona que se haya encontrado un billete de 25 pesetas, extraviado esta mañana, lo entregue en esta Administración por ser de una servicia.

Delegación provincial de Trabajo

Reglamento de trabajo agrícola

Con el fin de simplificar el procedimiento y facilitar la rápida resolución de las peticiones de reducción de salarios, producidas en virtud de lo establecido en la disposición adicional del Reglamento de Trabajos Agrícolas, se establecen las siguientes normas:

1.º Las instancias serán individuales y sostendrán los datos que se indican en el orden que se menciona.

a) Nombre y dos apellidos del solicitante.

b) Domicilio.

c) Empiezo de las fincas.

d) Extensión de terreno dedicado a los distintos cultivos, expresada en OBRADAS y por el siguiente orden: uva, cebada, centeno, avena, algortobas, lentejas, garbanzos y otras leguminosas.

e) Producción total que calculan de cada una de las especies, expresada en FANEQAS.

f) Si tienen contratada la recolección a destajo o a jornal.

2.º Las instancias se presentarán en la Delegación Local Sindical y, en su defecto, en la Alcaldía. Los Delegados Locales Sindicales o los alcaldes, en su caso, si formarían las instancias con la mayor urgencia, apre-

Instituto de Segunda Enseñanza de Avila

CURSO DE 1937 a 1938

Convocatoria extraordinaria

La matrícula de enseñanza oficial no colegiada (libre), de los estudios del Bachillerato planes nuevo Adaptación de 1903, tendrá lugar en la Secretaría de este Instituto durante el mes de Agosto, todos los días laborables de diez a trece.

Dicha matrícula se solicitará por medio de instancia en papel de 150 pesetas, dirigida al Ilmo. señor Director; abonando los derechos siguientes:

En el primer curso completo 60 pesetas en papel de pagos al Estado y 5250 pesetas en metálico, más dos timbres móviles de 25 céntimos por cada matrícula. Los alumnos que se matriculen en los cursos completos del 2.º y 3.º del nuevo plan, abonarán 72 pesetas en papel de pagos al Estado y 63 pesetas en metálico, más dos timbres móviles de 25 céntimos por cada matrícula. Los alumnos que se matriculen en los cursos completos del 4.º, 5.º, 6.º y 7.º del nuevo plan, así como los de asignaturas de los planes de Adaptación de 1903, abonarán 12 pesetas en papel de pagos al Estado y 1050 pesetas en metálico por cada asignatura, más dos timbres móviles de 0.25 por matrícula en los cursos completos indicados, y tantos timbres móviles de 0.25 como asignaturas de los planes de Adaptación y 1903 y uno más para el resguardo de la matrícula. Iguales cantidades abonarán los alumnos del nuevo plan por cada asignatura que les faltaren para completar cursos.

Los alumnos que hayan de sufrir examen de ingreso lo solicitarán por instancia dirigida al Ilustrísimo señor director del Instituto, en papel de 150 pesetas, escrita y firmada por cada interesado deberán acreditar por medio de la certificación del acta de nacimiento, expedida por el Juzgado Municipal respectivo y legalizada si corresponde a Juzgado de fuera del territorio del Colegio Notarial de Madrid, tener la edad de diez años, acompañando a dicha instancia los referidos documentos y el certificado de estar vacunado y revacunado con resultado positivo, certificado que debe estar expedido precisamente en papel del Colegio de Médicos y con el reintegro correspondiente, 5 pesetas de papel de pagos al Estado y 250 pesetas en metálico y un timbre móvil de 0.25 pesetas. Al verificar la matrícula, exhibirá cada interesado su cédula personal.

Información provincial

La Diputación provincial ha acordado habilitar los siguientes créditos: para gastos de recaudación y arbitrios, 100 pesetas; gastos de lavadero, 3.112.41; manutención de enfermos del Hospital, 30.000; gasas y algodones, 600 instrumental de cirugía, 2.500; conservación de carreteras, 20.000.

Nombramiento

En uno de las atribuciones que le están conferidas el recaudador de contribuciones de la zona de Cebros ha nombrado auxiliar de la misma a don Libio Muriel.

Al verificar la exactitud de las manifestaciones del solicitante y expresando, claramente, la producción, en FANEQAS por OBRADA, que a su juicio sea más aproximada a la realidad. Una vez informadas las instancias se remitirán a la Delegación provincial Sindical.

3.º Las instancias que no se ajusten, en todas sus partes, a lo dispuesto en el párrafo 1.º de estas instrucciones serán rechazadas de plano por los delegados locales sindicales o por los alcaldes.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Por Dios, por España y por su Revolución Nacional Sindicalista. Avila 1 de agosto de 1938. (III Año Triunfal).—El Delegado de Trabajo, Nicolás Sales.

El éxodo de los ciclistas

No son sólo los futbolistas y los boxeadores los deportistas que emigran de la zona roja. Los acompañan los ciclistas. Copiamos de «Las Noticias» del 21:

«En el Consejo Nacional de Educación Física y Deportiva del Ministerio de Instrucción Pública, se ha recibido un comunicado de la Unión Velocipédica Española informando de la denegación de licencia para correr en país francés, hecha a los ciclistas profesionales Juan Salari y Federico Izquierda, el primero de los cuales aprovechó la Olimpiada de Amberes para eludir sus compromisos militares y el segundo por haberse pasado al campo faccioso. También se retiró la licencia (de manera transitoria) a Fermín Trueba por haberse en ignorado paradero.

«La Unión Ciclista Internacional, cuya única representación es la U. V. E. de Barcelona, hará firmes estas decisiones federativas dando un mentís a las maniobras facciosas sobre su pretendida Federación Ciclista de San Sebastián».

La reducción del frente de Levante

Los rojos han hallado ya una justificación para explicar como les van las cosas en el frente de Levante. Tal justificación la hallamos naturalmente en «L'Humanité» y en «L'Oeuvre».

La justificación es la de que al haber quedado deshecha la bolsa de Mora de Rubielos «el enemigo» ha podido concentrar sus esfuerzos en un frente reducido de 120 a 50 kilómetros.

Y nosotros que creíamos que cuando se estrecha el frente se estrecha para todos.

Clinica Quirúrgica del Carmen

Internado para embarazadas

DIRECTOR: Teodoro Jiménez Velázquez

Asistencia a Partos y Enfermedades de la mujer.

Consulta de 3 a 5

Avenida de José Antonio Primo de Rivera, n.º 3 (Carretera de la Estación)

Teléfono 298

del ejercicio corriente, si tiene catorce años cumplidos.

Los que aspiren a matrícula gratuita, tanto por motivo de familia numerosa; insuficiencia económica, cuando por ser funcionario del Ministerio de Educación Nacional, podrán solicitarlo hasta el 20 de agosto en instancia dirigida al Ilmo. señor director durante las horas señaladas, acompañando los primeros la orden de haber sido concedido el derecho de Beneficiario al Régimen de Protección Social de las familias y justificante de la existencia de ocho o más hijos y declaración de los ingresos económicos que obtenga, haciendo constar si tributa o no al Tesoro Público, caso afirmativo en que cuota, y avaiada por el señor Alcalde de la localidad en que residen; y los segundos y terceros, solamente acompañando la instancia, con declaración análoga a la anteriormente citada, bajo su exclusiva responsabilidad.

Los alumnos tendrán muy en cuenta al solicitar sus matrículas, que lo hacen bajo su exclusiva responsabilidad y las que se verifiquen sin ajustarse a las disposiciones vigentes, se consideraran nulas, con pérdida de los derechos abonados así como igualmente los exámenes efectuados sin guardar el orden de prelación establecido.

Avila, 30 de julio de 1938 (II Año Triunfal).—V.º B.º, el director, Luis Muñoz. El secretario, Antonio Bermejo.

BOCA Y DIENTES ORIVE

Médico Odontólogo Generalísimo Franco, 4 Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9

El incidente ruso japonés

Probablemente será resuelto por vía diplomática

TOKIO.—Comunica la Agencia oficiosa Domei que se ha reunido el Gobierno japonés, bajo la presidencia del ministro de la Guerra, y se ha examinado con toda calma la situación delicada surgida entre el Gobierno japonés y el de Moscú.

La actividad del Gobierno de Tokio se ha afirmado en esta reunión con toda energía, declarándose que el Estado obrará con firmeza.

Las medidas más rigurosas han sido tomadas en la frontera ruso-manchú. Los incidentes de Chang Ku Pang plantean dos problemas al Gobierno japonés.

En primer lugar, será este incidente el chispazo que desencadena una guerra ruso japonesa; y en segundo lugar, ¿se verá así, obligará este conflicto a suspender las actividades guerreras contra China? A estas dos preguntas ha contestado el Gobierno japonés de manera segura y contundente.

Hasta ahora las posibilidades de guerra se equilibran con las que se inclinan a favor de una solución pacífica del asunto. Lo que haya de resultar, está en manos de Moscú, que por su conducta puede provocar la guerra o no. Ante las posibles contingencias, el Gobierno japonés sabrá observar la conducta que le dicte su conciencia, así como su forma de obrar y hacer respetar por todos los medios sus derechos. El Japón lo hará todo por evitar la guerra, pero no hará nada que vaya contra su derecho. «Nuestra paciencia tiene límites». Tal era una de las frases del comunicado dado por el Gobierno japonés al levantarse la reunión.

«El Japón—añade la nota—, posee elementos sobradamente suficientes para hacer frente al enemigo. Cualquiera que sean los frentes en que aparezcan».

El Japón está en condiciones de probarlo todo y tiene la voluntad de seguir en su política de no agravación, pero todo intento de especulación sobre una supuesta situación de inferioridad, por estar empeñado en otra guerra, no sería una ventaja en quien lo intentara.

La referencia rusa

PARIS.—Esta mañana, por primera vez, la agencia oficial bolchevique Tassa, ha dado cuenta de las acciones de ayer en el Extremo Oriente. Dice que el día 31 los soldados japoneses irrumpieron en la zona soviética, en una profundidad de unos cuatro kilómetros, que lograron conquistar después de una dura jornada de diez horas. Las pérdidas niponas asegura la Tassa, son cuantiosísimas, mientras que las bolcheviques son insignificantes y todavía no conocidas.

Se espera una solución pacífica

TOKIO.—El día de ayer fué de gran emoción en los medios oficiales. El ministro de la Guerra confirió con el jefe del Gobierno y con varias personalidades de la Armada aérea. El de Negocios Extranjeros confirió asimismo, extensamente, con el presidente del Consejo de ministros, y éste a su vez lo hizo con varios de ellos.

El embajador japonés en Moscú recibirá el encargo de formular una nueva y enérgica protesta.

El ministro de la Guerra ha visitado al Emperador en su residencia, al que ha dado cuenta de los últimos acontecimientos.

Después se ha reunido con el príncipe Koye y el ministro de Negocios Extranjeros y Marina, con quienes ha comido.

Aunque no se ha facilitado nota alguna de lo tratado, se cree que el conflicto de la frontera manchú se solucionará por la vía diplomática.

Envia tu donativo en metálico o en especie para las ciudades que se van liberando del marxismo.